

Vol. de 15
La Biblioteca Nacional de Quito

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO RADICAL DE LA MAÑANA.

Año I.

Guayaquil, Sábado 30 de Noviembre de 1895

Num. 298

FRANCISCO CONTE & HIJO

COSECHEROS Y EXPORTADORES DE VINOS CHILENOS
QUILLOTA. VALPARAISO. GUAYAQUIL.

Garantizamos a nuestros favorecedores la pureza y limpieza de nuestros vinos.—OFICINA:—Calle 9 de Octubre No. 13.
2.º y 4.º de Octubre 10 de 1895.

Gran Taller de Sastrería

DE

PIZARRO & CANESSA

138 Calle de Pedro Carbo 138

FRENTE AL TEATRO.

Ofrecemos al público excelentes casimires de colores, en cortes, y sean para ternos ó pantalones, igualmente en piezas para id. id.

Especialidad en casimires negros para frac y levita. Cheviotes finimos, negro y azul. Confeccionamos nuestras obras con materiales de lo mejor Corte a la última moda ó al gusto de vestir de cada cual.

Advertimos que nuestra mercadería es pelida directamente a las mejores fábricas Europeas.

Guayaquil, Noviembre 23 de 1895.

182 v. alt.

Para finados.
Un variado surtido de coronas fúnebres para adultos y párvulos, acala de recibir inscrito en su "Oficina Funeraria", y las ofrece en venta á precios módicos. Igual- mente, lamas y franjas finas, varias clases.
Guayaquil, Octubre 16 de 1895.
No. 322-15 v.
J. A. Larreta.
Dr. León Becerra.
MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACUL-
—TADES DE GUAYAQUIL Y LIMA.—
Ofrece sus servicios profesionales.
Calle Pedro Carbo No. 174. Teléfono No. 398.

Aprovechar la ocasión
Salchicha fresca legítima de Vich.
Cigarros Habanos Partagas.
Surtidos en dulces y colaciones.
Llegado todo en el último va por.
DE VENTA
En la Viña y la Pastelería Italiana.
No. 287.-6 m.

Calendario Gratis
DE
EL GRITO DEL PUEBLO
EDICION 25.000 EJEMPLARES.
La Empresa de "El Grito del Pueblo", deseando corresponder al cre- dente favor que el público le dis- pone, ha resuelto onegar a sus clientes un elegante y correcto cal- endario, cuya edición no bajará de 25.000 ejemplares.
La vasta circulación que ya á tener este calendario le hace el órgano de publicidad más á propósito para toda clase de anuncios y en este concep- to nos permitimos encargar una ventajosa á los señores suscritores de dentro y fuera del lugar. Queda ya poco espacio disponible, de modo que, los señores deseen venir á la mayor brevedad.
Todo pago adelantado.

\$ 20 \$ 20
!Manteca!
CALVO Y CARRERA
Venden la Marca "Tres Amigos," en barricas
A VEINTE SUCRES QUINTAL.
Guayaquil, Octubre 30 de 1895.
\$ 20 \$ 20
1 mes 32

TALLER TIPOGRAFICO
CALLE PEDRO CARBO No. 109.
EN ESTE ESTABLECIMIENTO SE
HACE TODA CLASE DE TRABAJOS PARA
EL COMERCIO.
ESPECIALIDAD EN OBRAS DE LUJO.

ULTIMA Y VERDADERA RREALIZACION. BAZAR PARISIEN,

De Alejandro Neret.

No. 158. CALLE DEL MALECON No. 158.

HABIENDO resuelto definitivamente irme á Europa con el fin de traer un surtido de mercancías enteramente nuevo tengo el gustode avisar á mis apreciables favorecedores, que desde el Sábado 16 de Noviembre, realizaré todas las existencias del Bazar Parisien con una rebaja variante entre 25 y 50 0/0 de los precios de costo, ¡NADA DE MENTIRA! — No compréis en otra parte, antes de haber visto los precios de este Establecimiento. — De aquí á algunos días se repartirá la lista de precios.

TAMBIEN tengo el honor de avisar al público en general y á mis muy apreciables amigos y favorecedores, en particular, que debiendo embarcarme en el vapor que saldrá de aquí el 28 de Diciembre entrante, tendré el gusto de recibir órdenes para París, de todas las personas que tengan á bien favorecerme. Direccion en Paris, 95 quai Valmy.

1 m.—No.421.

ALEJANDRO NERET

FOLLETON DE "EL GRITO DEL PUEBLO"

Dama vestida de Gris

POR JORGE OHNET.

(Continuación.)

—¡Oh, es esa la que yo quisiera hacerme olvidar!... ¡Oh, qué no diera yo por que no la viera nunca más en ella, nunca!... Entre nuestras las cosas está su boca, y en ciertas noches, en la obscuridad, estoy segura que es á ella á quien imagino acariciar!... ¡Oh, es ella quien le impide armarme tanto como te amo; es ella quien me detesta y quien me mata!...
—Azorado por esta explosión de dolor, Prévinquères le habló razonable- mente, le rogó, pudo consolarla, y al fin llegó á verla tranquila. Pero ya había visto en esta alma cerrada el secreto que la torturaba: los celos y el amor que lo había unido á la viva, sino por el culto piadoso que le tenía siempre ligado á la muerte.
—Repeto de sus impresiones, reflexionó y trató de analizar aquel especial estado de espíritu. Si la inocencia de Ana no hubiera estado tan claramente demostrada cuando pudo abrigar dudas, ahora hubiera podido creer que el recuerdo del crimen no la desamparaba, y que esa furia pasional que la arrastraba á querer borrar del corazón de él la memoria de todas las mujeres, era una combinación extraor- dinaria de su amor declarado y de su remordimiento secreto.

—Mas bien pronto rechazó este pen- samiento que le pareciera injusto pa- ra la buena y alicida Ana. ¡Iba á pagarle sus ternuras con la más inno- ble de las sospechas? ¡El exceso de su afección misma sería entonces su sólo y verdadero crimen? Porque esa clase de locura que la atormentaba te- nía su origen—le era bastante seguro- todo por la tranquilidad y violenta adoración que él le inspiraba.
Y hubo de sentirse satisfecho con tal explicación, sobre todo, porque no hallaba otra mejor, y luego, porque liazonaba su amor propio. Pero sus relaciones con Ana sufrían á pesar de su firme resolución de acuarlo todo por la tranquilidad de Santiago, no supo ocultar tan bien como en el pasado sus preocupaciones y sus tris- tezas. El velo se había roto, y todo lo que antes pudo disimularse, ahora brillaba en pleno día. Los sentimien- tos de Ana y las impresiones de su al- ma no eran más que un misterio para su amante, quien ya, cuando la veía lanzarle miradas penetrantes, como si quisiera registrar hasta lo más profun- do de su pensamiento, adivinaba qué era lo que la atormentaba, qué busca- ba y qué deseaba.
Por su lado, ella no se hallaba abo-

ra tan cohibida, viendo que se le com- prendía, y que si no se le aprobaba, podía al menos se le reconocía con suavidad y dulzura. De igual modo tenía exigencias de mujer, segura de estar tratada en ellas con indulgen- cia. Nunca había manifestado el de- seo de ir á casa de Santiago: no cono- cía su apartamento, y más aún, afe- ctaba no pasar por delante de la casa. Un día quiso que la recibiera; pero al notar la frialdad con que fué oída su demanda, se puso mohína y él tuvo que hablar primero para discurrir la conveniencia y la oportunidad del pro- yecto. Mas ella tuvo respuestas para todo, y era preciso que su deseo le apremiara imperiosamente, para que ella, que cedía siempre al momento, se mantuviera en esta ocasión con una firmeza inquebrantable.
—Pero, qué es lo que piensas ver de curioso en mi casa? le preguntó Prévinquères.
—Tu casa.
—Mas, no hay nada de notable, ni de interesante, ni...
—Es tu casa!
—Pero mi casa está aquí, puesto que igualmente me has hecho el dueño de ella.
Ana movió la cabeza, pero no pro-

nunció ni una palabra de dólido desin- timido.
Al otro día, Santiago había acabado de almorzar y leía en su gabinete, cuando el criado entró á decirle:
—Señor, hay una señora que desea verle.
—¿Una señora?....
—Sí, señor: una señora joven, muy elegante y muy bonita....
—Santiago no tuvo un momento de duda: esa era Ana. Y no sintió dis- gusto por ese golpe de autoridad; al contrario, le hizo gracia por lo osado.
—Hágale entrar en la sala, advir- tió al criado.
Cambió su americana por un chaqué para no tener el aire muy familiar con la visitante, y abriendo una puerta se presentó en la sala. Ana, de espalda para él, se hallaba de pie delante del retrato de Elcano. Era un buen retrato que la representaba melancólica y escudadora, con sus dulces ojos y su fina sonrisa.
Ella lo miraba con tal feroz aten- ción, y tan entregada estaba á sus con- templaciones, que no sintió aproximarse á Santiago: éste le tocó ligeramente el hombro.
(Continuá.)

EL GRITO DEL PUEBLO
Diario Radical de la mañana.

Table with 10 columns: MEDIDAS en pulgadas, 1 Voz, 2 Vozes, 3 Vozes, 4 Vozes, 5 Vozes, 6 Vozes, 7 Vozes, 8 Vozes, 9 Vozes. Includes rows for 'A 1 COLUMNA' and 'A 2 COLUMNAS'.

La columna de remitidos \$3. Avisos de Cronica, precios convencionales. Precio del número suelto y centavo. Para suscripciones, accedidos en su momento.

ALLÍ ESTÁ EL MAL.

¿Sabéis en qué está el mal? Vámos a decirlo: El mal está en que solemos edificar sobre arena. Viene un viento fuerte y todo lo des truye.

Esto quiere decir que no cuidamos de elegir bases sólidas, que nos parece bueno cualquier terreno, que no sabemos distinguir los elementos útiles y que cuando menos acordamos tenemos alzado un castillo de naipes, que lo desbarata un soplo.

Y allí es entonces nuestra sorpresa y allí la pérdida de nuestras ilusiones y la muerte de nuestras esperanzas; todo por falta de previsión, por falta de experiencia y hasta por falta de juicio.

Concretémos. Cuando el Partido Liberal subió al Poder, lo primero que debió hacer, era haber cimentado sus instituciones, acomodándolas con la práctica diaria de sus beneficios, y haciendo una amplia labor de propaganda.

Había que tener en cuenta que el Partido Conservador, ó Terrorista, como más propiamente lo llamamos nosotros, tenía echadas hondas raíces en nuestro suelo, y que se ha erguido durante mucho tiempo desafiando todas las borrascas políticas, con la seguridad del inmenso árbol secular.

Para arrancarlo, era menester un esfuerzo grande, un gigantesco esfuerzo de una poderosa colectividad, y luego una atención y una diligencia de todas horas para ir cortándolo un por un todos sus renuevos.

No hemos hecho esto, ciertamente. De un trón apenas hemos pretendido desenzarzar la corpulenta encina, y después la hemos abandonado en el campo, para celebrar cada cual nuestro triunfo, sin cuidarnos casi de averiguar si nueva savia crecía por sus ramas y si brotan retoños nuevos mientras nosotros estamos aún celebrando la victoria.

Después, era de emprender en la obra de reconstitución, y aun de ella hemos alardeado; pero, hé aquí lo que decíamos arriba; el terreno no está bien preparado, las bases carecen de solidez, y los elementos en general no son los más apropiados, de lo cual resulta que la construcción que empieza a levantarse es una obra raquítica, que no llega a colmar el común anhelo y que no resistirá al primer huracán político que sople sobre ella, si el esfuerzo de todos no viene en hora oportuna a sostenerla.

¿Qué es lo que falta? ¡Voluntad! ¡Patriotismo! ¡Lealtad! No. Lo que falta es unión, tino y laboriosidad.

En vano los viejos liberales, llenos de experiencia y hartos de desengaños, nos gritan con desesperación; unos para ser fuertes!

Su voz se pierde á menudo en el vacío, en tanto que nosotros nos disgregamos pretendiendo cada uno fundar su escuela propia y nos orginamos en antagonistas del vecino.

¿Que logramos con ésto? Nada. Debilitarnos, empuñecernos y desprestigiarlos, mientras que el enemigo se aprovecha de nuestra confusión para volver á colocar una por una todas las piedras que habíamos arrancado á los viejos murallones que lo resguardan.

Esto es la falta de unión; y á ella se agrega la falta de tino. Vámos á permitirnos hablar con honrada franqueza, entendido que si hay censura en estas líneas, no es con el ánimo de desprestigiar sino con el de señalar un mal, para que se le aplique el remedio y entremos de lleno en el sendero de la Libertad que conduce al progreso de los pueblos.

Estamos gozando á lo que parece del pleno triunfo del Partido Liberal, y debemos suponer que á su benéfica influencia las libertades públicas serán una hermosa realidad.

Sin embargo, con los albores de la victoria liberal, pretendió el pueblo hacer uso de la libertad de reunión, y se llenó una plaza de soldados, y se hizo grande y lujoso aparato de fuerza y se sacaron á la calle las piezas de artillería....

Después se habló de libertad de Imprenta, y sin embargo vemos que por cada artículo de la Prensa que no suena bien en las esferas oficiales, hay sensación en aquellas regiones y se esbozan amenazas y se proyectan medidas enérgicas y corren los solícitos amigos que todo lo saben para hablar al oído de los escritores señalando el Palacio con el dedo.

Por último, Mas á qué seguir! Esto es lo que llamamos falta de tino.

El tercer mal consiste en la inacción. Muchos son los que se conforman con llamarse liberales y meterse en sus casas, creyendo que han cumplido ya todos sus deberes para con la Patria y el Partido.

Estos son cerros á la izquierda de la suma liberal; de manera que, á nuestros defectos de otro género, tenemos que añadir el de los liberales titidos que no ejercen la profesión, sino que la guardan para su fuero interno.

Ku una palabra, son zánganos que encuentran buena miel que las abejas laboriosas trabajan, pero que no la elaboran.

Ahora, ya sabéis en qué consiste el mal y de dónde viene el desconcierto que nos abruma. Buscad el remedio!

ACTUALIDAD. ALEJANDRO DUMAS.

El cable nos ha anunciado ayer la muerte del célebre Alejandro Dumas. Una grande, tristísima pérdida, ha hecho la literatura francesa,

Dumas tenía fama universal y su muerte debió haber causado universal sensación.

Heredero de un nombre ilustre, Dumas hijo supo darle más realce aún y su gigantesca figura literaria llegó á eclipsar la de su insigne padre.

Sin embargo, el hijo, respetuoso, echó siempre sus laureles á los pies del autor de sus días y le llamó siempre su maestro.

¿Cómo te reírás, padre mío, escribiéndome que el hijo es superior al padre; pero no, no reírás, sino que te sentirás poseído de inefable orgullo paternal.

Dumas padre era el hombre de la imaginación.

Dumas hijo el hombre del sentimiento.

El primero pensaba, el segundo sentía; aquí era la cabeza, éste el corazón. El padre popularizó la historia por medio de la novela. Nadie como él ha sabido llevar á las nuevas generaciones á través de las antiguas Cortes europeas, penetrar en los altares dorados y asistir á las intrigas de Palacios y descubrir las grandes pasiones de los grandes personajes.

El hijo ha ido por otro camino en pos de la celebridad. Ha contado una historia de todos los días; sus personajes son familiares á cada individuo, en todas partes hay una Margarita Gautier; pero nadie ha sido como él un escritor, nadie ha apartado los riquísimos chales de una cortésana del gran mundo, para descubrir sus miserias, sino algo más noble, más bello, más grande, que ha palpitado bajo su grosera envoltura: el amor, el amor puro, vivo, ardiente, como una perla en medio del barro.

Y el hallazgo de esta perla ha sido la fortuna de Alejandro Dumas, hijo.

Todo un mundo celebró el encuentro de esta joya, y como él supo enorgullirse en el oro fino de la firma literaria, las puertas de la Academia se abrieron para él y pasó solemnemente á la inmortalidad.

Su existencia ha terminado hoy; pero la gloria circunda ya su tumba con exipendios inefables.

INTERIOR. ÚLTIMAS NOTICIAS DE QUITO

De nuestros cañes. Renuncia. El señor Carlos A. Macías ha hecho renuncia irrevocable del cargo de Director de Comercio, fundándose en las razones siguientes:

1º—Que se le ha obligado á aceptar como á Secretario de ese Juzgado, á un sujeto muy en el todo contrario á sus principios políticos y con el cual por esta causa, al parecer insignificante, no podrá marchar jamás de común acuerdo.

2º—Que las autoridades pasadas, y presentes, designadas á vigilar sobre ese Tribunal lo han descaudado por completo, al extremo de no ordenar ni siquiera el pago por el arrendamiento del local, por el que se adeuda de siete meses; y

3º—Que ese Juzgado llamado á ser uno de los primeros de la República, es el último en su clase por lo indecente, sucio y escaso hasta de los muebles indispensables.

Orden general. En la que expidió con fecha 18 del mes en curso, la Comandancia de Armas se lee lo siguiente: "Art. 7º—Reconstrúyase por extemporánea la baja que del Ejército se dió al valiente, desinteresado y digno patriota don Cornelio Valencia. Y esta Comandancia se complace en reconocer los méritos que le obran á este distinguido ciudadano."

Sociedad "Olmedo". Con este mismo nombre trae El Pichincha de Quito, fecha 21 del mes en curso, el suelto que transcribimos a continuación:

"Sabemos que en la sesión que celebró el nueve del presente, la Junta Directiva aceptó el valioso contingente que el señor Luis Felipe Cárter ofrece cooperar á favor de los damnificados del Milagro, según el oficio que publicamos en nuestro diario del 19. La "Olmedo", para el arreglo del Teatro y todo lo demás, concierne al mejor éxito de la función, ha comisionado á los señores Wenceslao Ugarte, Andrés P. Orcés, M. Marín, Camilo D. Zeva-

llos, Agustín Valarezo, Enrique Pazmiño y A. Zúñiga, quienes además han sido autorizados para pasar donde el señor Gobernador de la Provincia, para pedir el Teatro, á lo que, no dudamos, el señor Gobernador accederá gustosísimo y cooperará con su valiosa influencia á alcanzar el éxito mayor posible en tan humanitaria obra."

Vindicación. El mismo colega arriba citado dice lo siguiente:

El señor Manuel María Calderón, Institutor de la escuela de Amaguana se presentó ayer en nuestras oficinas y nos puso de manifiesto un interrogatorio en el que se pide en la forma legal, con el juramento del caso, depongan varias personas del pueblo, acerca del conocimiento que tuvieron en lo que se refiere al cumplimiento de los deberes de su cargo, y de su conducta moral como ciudadanos. Las respuestas que se han obtenido le son en el todo satisfactorias.

De esta manera ha tenido el señor Calderón que vindicarse del cargo que Dolores Villacís hizo incidentalmente contra él cuando denunció el hecho del cura González que publicó este mismo diario.

"Sociedad Liberal". El Presidente del Directorio de esta asociación ha dirigido una circular á los liberales á fin de someterlos á la prueba de su lealtad, que se celebrará en la capital en su próximo arribo á la República de la República.

Teléfono. El siguiente ha sido dirigido á El PICHINCHA:

"Tulcán, Nobre. 21 de 1895. Por algunos colombianos que han venido de Ipiales se sabe que el contumaz Aparicio Rivadeneira con algunos derrotados que fueron hasta Pasto, han regresado para Ipiales; de incógnito el primero, indudablemente creyendo que la luna es queso, y no sabe de desgracia que aquí los Curuchupas de alende el Carchi están muy bien vigilados; y que los valientes y denodados soldados del Batallón Carchi, son perros de oreja para cazarlos: alerta pues, por allí; hay que dejarlos, hasta que se suban á las narices; pero el esturduero de los Coronales Franco y Alfaro, ha sido tan fuerte, hasta volarlos á la tierra!"

Lo que en lo sucesivo contaremos estos señores Coronales, hasta llenar la tarea.

El Corresponsal. Arzobispo de Quito. A la fecha debe encontrarse en la Capital el señor Arzobispo, después de algunos días de ausencia por motivos de salud.

Consagración. El Domingo de la próxima semana, esto es, el 8 de Diciembre, tendrá lugar la solemne consagración del Ilustrísimo y Rvmo. señor doctor don Feliciano González Suárez, dignísimo obispo de la Diócesis de Ibarra.

Fallecimiento de una monja. Ha dejado de existir la Madre San Ramón.

El motivo El INDUSTRIAL dice lo que transcribimos en seguida: "Ha fallecido en el monasterio de Conceptas de esta ciudad esta religiosa anciana, tipo de excelentes virtudes. Muere á los 90 años de edad y á los 70 de haber estado consagrada al servicio de Dios en el retiro de esa santa casa. Antiguo y vasto el monasterio, distinguido, respondió en el siglo al nombre de Francisca Gortaire; pero después de la generación que ha pasado, fallece, quizá sin conocer más parientes y allegados que sus virtuosas compañeras de claustro, con quienes ha formado la familia espiritual por más de doce lustros, lo cual por sí sólo es suficiente para perpetuar el recuerdo de su nombre.

Ha muerto como los justos, para quienes el frío de las tumbas es fructuoso agradable y dulce reposo; y en esta consideración cristiana, enviamos á las RR. Madres de la Concepción nuestro más sentido pésame."

Filantropía. El señor Carlos Freile Z., Gobernador de la Provincia del Pichincha ha absealado á la Asociación de las Señoras de la Caridad de Quito, para que se invierta en la construcción del edificio que está levantando dicha asociación, la suma de noventa y tres sures que le corresponden del sueldo del mes de Octubre, próximo pasado.

Un... Milagro.

Nuestro colega LA SANCIÓN dice lo siguiente: Todavía mantienen los visionarios empedernidos, los propagadores de la falsedad, han comenzado á propagar uno de los milagros mentirosos. Dicen que la persona q' tomó al Cura que conspiraba en el Belén, está con medio cuerpo en el sepulcro, pues que murió víctima del defensor de los malos frailes (el demonio) le ha herido de muerte; sin saber por qué está infeliz soldado ya perdiendo fuerza y carnes y sin falta ninguna irá á quezarse en la paila de cuarenta orejas. ¿Han visto ustedes cosa más chistosa? ... Los cuentos de las mil y una noches, los amuletos y los hechizos.

Profesor de Química. El señor don Carlos Egas Caldas ha sido nombrado profesor de Química inorgánica en la Facultad de Medicina de la Universidad Central.

CABLEGRAMAS.

Al Almirante Gervais. París, 27.—El Consejo de Ministros reunido en el Eliseo ha resuelto hacer comparecer ante un Consejo de investigación al Almirante Gervais, con motivo de la bagrada de los buques ferroviarios, Aniral Courbet y Aniral Baudin, acorazados que forman parte de la escuadra del Mediterráneo.

Bautizo regio. San Petersburgo, 27.—La gran Duquesa Olga, nacida el 13 de Noviembre, se bautizó hoy con gran pompa en presencia de la madre del Czar, que fué su madrina, y de todos los miembros de la familia imperial.

Hicieron salvas con este motivo y la ciudad estuvo engalanada durante el día y brillantemente iluminada por la noche.

Naufragio. Londres, 27.—La barca noruega Ansa Eidsvold en viaje de Cardiff para Christchurch, que forma parte de Falmouth ahogándose cinco tripulantes.

—Hoy se diviso afuera de Loop Head una bote grande navegando á la vela y qu' p recia dirigirse hacia la entrada del río Shannon.

Medida suprema. Habana, 27.—Gómez ha dicho al corresponsal del HERALD en campaña que todos sus ligarrientes tienen orden para incendiar las plantaciones de azúcar y para fusilar á todos los peones que intenten trabajar en los Ingenios. Solamente se exceptúan de esa orden á las casas de máquinas de los ingenios.

Los propietarios de ingenios han pedido á Martínez Campos que envíe guarniciones á sus propiedades.

—En los círculos Ministeriales de Madrid se cree que Martínez Campos arrojá á las Vistas á los insurgentes arribe del 5 de Enero.

Campos se opone á que se introduzcan reformas políticas en la isla antes de que se triunfe definitivamente contra la insurrección.

Del Corresponsal del "Herald" en Viena Nueva York, 27.—El corresponsal del HERALD en Viena telegrafía diciendo: "Ayer el Embajador de Francia me manifestó la confianza que abrigaba de que las potencias europeas ajusten un convenio que aleje todo peligro de que se altere la paz."

El firmán del Sultán autorizando la entrada al Bósforo de los buques de guerra adicionales de las potencias, se espera que llegará esta noche á la Capitanía.

—En Erzerum hay gran miseria, debido al mal tiempo que allí reina.

—Los regimientos Kurdos tratan mal á sus oficiales turcos, y las tropas otomanas no son suficientes para reprimir los descastos que cometen.

—Gran número de extranjerios han llegado á Constantinopla.

Muchas casas habitadas por cristianos han sido marcadas con una cruz roja, indicando con esta señal que serán saqueadas.

—Añoche se arrestó á 300 turcos y armenios.

—Las cárceles están llenas de presos.

Trecientos soldados han sido enviados á Arabia.

Gran cantidad de cartas anónimas háne recibido amenazando con una pronta matanza.

Diputados en Roma. Roma, 27.—El diputado radical Barcelá, dijo en la Cámara de Diputados,

FIN DE AÑO

Desde el lunes 2 de Diciembre "EL LOUVRE" comenzará a realizar todas sus existencias por la mitad de sus precios.

NOTA.--Véanse las listas.

M. A. Roiz y Ca.

15 v. No. 36.

que se habían ofrecido veinte mil liras a algún diputado para que retirara su candidatura en las últimas elecciones en favor de Crispi. Siguió una escena de gran excitación.

El diputado a quien se aludía negó el hecho, pero Crispi pidió que se investigara el asunto, moción que fué aprobada y pasó a comisión.

Londres, 27.—Telegrafan de Odessa que hay gran actividad en los puertos militares del Mar Negro, pues los buques de guerra toman carbón, iveres y municiones, y de San Petersburgo han llegado muchos oficiales de marina. El General Scheremetoff, Comandante del Ejército Cáucaso, ha sido llamado con urgencia a San Petersburgo.

Se cree que todo ello obedezca al estado de los asuntos de Anatolia y a la actitud amenazadora de los kurdos, en la frontera rusa.

Embajadores en Constantinopla
Londres, 27.—De Constantinopla dicen que los Embajadores han enviado telegramas a sus respectivos gobiernos, pidiéndoles que por dignidad e interés propio insistan en que se concentren la atención al Bosforo, a las catástrófes adicionales.

Españoles republicanos
Barcelona, 27.—Los jefes republicanos en ésta convocarán a un meeting, para condenar la política actual observada por el Gobierno.

Lanzando también un manifiesto, pidiendo se conceda la autonomía a Cuba, como medio seguro de terminar la guerra.

Estas resoluciones han causado honda impresión.

Hechos varios
Boston, 27.—No ha causado sorpresa a la junta de misioneros la noticia del asesinato de centenares de personas en Masah el 19 de noviembre. Se espera también el incendio de los edificios.

Calculase en \$ 400,000 el valor de las propiedades americanas que han sido destruidas y creése que se puede exigir el pago.

De Constantinopla escriben que hay verdadero furor de matanza en más de 14 ciudades y aldeas. Los armenios dicen que hasta hoy pasan de 40,000 los muertos. Pero parece que el verdadero número es de 14,000.

Se hace necesario prestar ayuda a 10,000 personas que están muriéndose de hambre.

Se dice que se ha tratado de destruir a Sultán, contando con el apoyo de algunos de los ministros, pero el Sultán lo supo y ha cambiado el personal del gabinete.

No causará sorpresa el que de un momento a otro haya un levantamiento entre los turcos.

Barcelona en favor de Cuba
Madrid, 27.—Se dice que Sagasta ha dicho a sus amigos liberales que Cánovas del Castillo, se verá pronto obligado a tratar con la Reina Regente de la situación del ministerio, causada por la noticia de que los republicanos de Barcelona han recomendado el que otorgue la autonomía a Cuba como única solución posible de las dificultades actuales.

La correspondencia publica un cablegrama de la Habana anunciando la captura del fuerte Gínez, en Miranda, por los insurgentes. Solamente cuatro soldados españoles defendían el fuerte.

Entonces de Alejandro Dumas hijo
París, 27.—A las 7 p. m. de hoy murió Alejandro Dumas.

Elecciones en Chile
Valparaiso, 27 Ha llegado el General Canto, jefe de las fuerzas revolucionarias el año 91. Ha recibido en Europa más de tres años.

Mañana circularán las listas electorales en todo Chile.

Bolsa
Nueva York, 27.—Plata en barras cerró hoy:
Londres: 30 3/4 peniques.
Nueva York: 67 1/2 centavos.

68 3/4 id.
Bolsa de Londres: firme y cerró bien, los liquidados capos a consecuencia de informes recibidos de que el Sultán ha autorizado a los cañoneros adicionales de las potencias para que entren en el Bósforo. Acciones ferroviarias inglesas, más firmes. Americanas buenas, pero solo se han comprando las de primera clase.

Bolsa de París: firme.
Bolsa de Berlín: firme.
Bolsa de Nueva York, ha mejorado sus precios de acciones industriales.

Peso mejicano a \$4.

Op'able
Londres, 27 Balfour ha sido declarado culpable hoy, en la acusación que se le hace por la cuestión de la Liberator Company.

Visita
Constantinopla 27.—Tewfik-Pachá, Ministro de Relaciones Exteriores de Turquía, visitó hoy a Sir Phillip Currie y le comunicó que el Gobierno Otomano había resuelto expedir el firman que autoriza el paso de los Dardanelos a los buques de guerra adicionales de Inglaterra, Rusia, Italia y Austria.

Esta medida concluye con la peligrosa situación en que estaba Turquía, pues la potencia a no dudar, habrían insistido en que se consistiera en la admisión de buques de guerra adicionales, y en caso necesario habrían forzado el paso de los Dardanelos.

Se han recibido aquí detalles sobre el incendio de los edificios de las misiones americanas, y ellos demuestran que apesarse de que las autoridades turcas ofrecieron proteger eficazmente a las misiones, no lo hicieron.

Se ha llamado la atención de los Embajadores de las potencias hacia la lastimosa situación que atraviesan los habitantes de ciertas partes de Turquía Asísticas, y están están dando los pasos necesarios para socorrerlos.

—Hoy se supo aquí que nuevos y serios desórdenes han estallado otra vez en Marash. Entre otras cosas, se dice, que una parte de la ciudad de Marash ha sido quemada por los revoltosos.

No hay noticia de Zeitim y esto agregado a la falta de los de Marash directamente, es causa de gran ansiedad.

El senado Peruano a Piérola
Lima, 28.—El Senado ha contestado al men age de Piérola, diciéndo que sólo un voto de censura lanzado por el Congreso obliga al Gabinete a dimitir, pero que el de una sola Cámara no es suficiente para ello.

El Cámara de Diputados aprobó la ley de amnistía exceptuando de ella a Cáceres, Borgoño, seís Ministros y los Prefectos que los sirvieron.

Arreglo entre la Argentina y Chile en la antigua cuestión limítima
Buenos Aires, 28.—Se dice que ayer se arregló definitivamente la cuestión limítima entre Chile y la Argentina.

—Parece que Chile cambiará la colocación del Mijón de San Francisco, accediendo a las exigencias de la Argentina.

Aviões de Crónica
Banco Comercial y Agrícola.
—COMPANIA ANONIMA—
CAPITAL \$1.450.000
Los accionistas del Banco que ya pagaron satisfactoriamente la 5ª cuota de \$100 sobre el valor de sus acciones, se servirán hacer entrega de la misma en cinco días por disposición del Directorio.

Guayaquil, Nbre. 29 de 1895.
Francisco A. Barzallo, Correl. Gerente. 10 v.

No. 446 de domicilio.
En la calle de Bolívar No. 59, que ha trasladado a la calle de la Estrella No. 46, alta.

Las personas que no necesitan después de las 10 y 1/2 p. m. pueden concurrir a tal dirección donde siempre me encontrarán dispuesto a llevar los pedidos que se me hagan con la prontitud, esmero y puntualidad acostumbrada.

También puede llamarse por teléfono al No. 253.

Los señores domicilio se haya a media milla y más distancia del Establecimiento Panadero.

J. A. Larrea

Zoila Reyes, OBSTETRIZ
Consultas gratis para los pobres de 1 a 2 de la tarde.
Calle de la Coroba No. 113.
Guayaquil, Nbre. 22 de 1895.
No. 429

Francisco A. Barzallo
—DORADOR Y PLATEADOR—
SOBRE TODA CLASE DE METALES.
Compra y vende cabres.

El encargo, dorador y plateador sobre todo clase de metales, comienza al público que ha trasladado su establecimiento de la Plaza Bolívar a la calle de la Coroba No. 102, donde, como siempre, se ocupará de todo clase de trabajos de su arte y comprará camias usadas para la reventa.

Guayaquil, Noviembre 10 de 1895.
Francisco A. Barzallo
No. 365

Venta.
Se vende una finca con 14,600 árboles de cacao pequeños y terrenos para sembrar 80,000 más en el sitio de la Chimá de Chonguri.

En esta imprenta de en la calle de Rocafuerte No. 16 se dará razón.
Guayaquil, Nbre. 25 de 1895.
No. 442 5 v

CRONICA

Calendario.
Hoy Sábado 29.—San Andrés, apóstol, santa Maera, virgen y san Abraham, mártires.

Bomba de guardia.
Hoy hará la guardia de depósito la compañía Alcazar No. 16, y una sección de 20 haceros.

Boticas de turno.
En la presente semana harán este servicio las siguientes:
La botica del Comercio entre las calles Pichincha y C. Ballón.
La botica de la oficina de Farmacias en la calle de la octava intersección Pichincha.

Vapores Fluviales.
El Chimborazo saldrá para Babahoy, hoy a las 2 y 3 p. m.
El Putumayo saldrá hoy para Babahoy, a las 3 p. m.

Registro Oficial
Ayer circuló el número 53 del REGISTRO OFICIAL.

Censo.
Se ha autorizado al señor Intendente de Policía para que promedie de la Oficina de Estadística haga levantar el censo de la Provincia del Guayas.

Lavinias.
El vapor alemán de tal nombre llegó ayer a este puerto procedente de Haastrot y Ambers, trayendo tres mil noventa y cinco bultos de mercaderías para el comercio de Guayaquil.

Ha traído a su bordo un pasajero de Puná y viene consignado a los señores Sucesores de Daniel López.

El jabón Sunlight
ES EL MEJOR
Ocurrase donde los Sucesores de E. H. Henriques.

Jubilación.
El Concejo del Cuerpo de Bomberos ha jubilado al señor Manuel Cevallos, Ayudante de la Compañía Neptuno número 1, que ha servido sin interrupción alguna el tiempo de veintiocho años en la aludida Compañía.

Nombramientos.
El señor Coronel Fidel S. Vargas ha sido nombrado Comandante de Armas de la Provincia de Bolívar.

Romana Municipal.
Sabemos que en la próxima sesión que celebre el Concejo va a presentarse un proyecto de Ordenanza, estableciendo el uso obligatorio de la Romana Municipal, para la venta de víveres en el Mercado.

Instrucción Pública.
En el sueldo que con este título escribimos ayer ha, salido que el señor Clodomiro A. Burnham ha sido nombrado Visitador general de los establecimientos de instrucción pública fiscales y municipales del cantón de Santa Elena, siendo así que quien ha sido designado para tal empleo es el señor Clodomiro A. Burnham.

Vapor del Sur.
El vapor chileno Mapocho de la C. S. A. V. llegará hoy a este puerto, procedente de Valparaiso é intermedios, debiendo zarpas hoy mismo para Panamá. Tiene las conexiones siguientes.

Diciembre 4.—C. L., para New York.
6.—R. M. S. P. C., para Plymouth, Cherburgo y Southampton.
9.—P. M. S. S. C., para San Francisco.

Cefe de Bomberos.
El señor Jefe del benéfico Cuerpo de Bomberos ha dirigido a la primera autoridad civil de la Provincia el oficio que insertamos a continuación:

Guayaquil, Nbre. 29 de 1895.
Señor Gobernador del Guayas:

Fué honrado con el atento oficio de Ud. fecha 26 del que finca, contraído a decirme que, habiendo llegado el aparato que pidió esa Gobernación para ser colocado en el cerro de Santa Ana y sirva de anunciador, en los casos de incendio, al Guardián de los Estanques de Agua Potable; haga esta Jefatura las gestiones convenientes para la colocación del aparato en referencia.

Convocado inmediatamente el Consejo del Cuerpo, puse en su conocimiento tan importante particular, y esta Corporación resolvió nombrar, como en efecto nombró, una Comisión de su seno para que se entendiera en todo lo relativo a los trabajos que demandara aquella obra.

Me es satisfactorio comunicar a Ud, que, practicadas las diligencias preliminares, el señor J. A. Weiler, Gerente de la "Ecuador Telephone Co.", no sólo ha concedido el permiso para el uso de los postes de la Compañía, sino que, con una generosidad digna del mayor encomio, ofrece hacer la instalación libre de todo gasto, atendiendo a la importancia de esta mejora local.

En consecuencia, la Comisión nombrada, y que se compone de los señores M. G. Hurtado, A. F. La Mota, Julián Aspiú, y el que firma, va a proceder a llevar a cabo la obra que se le ha encomendado.

Dios y Libertad.

A. M. Sudrez.

Defunciones.
Día 28.

Manuel A. Lascano, 3 años, fiebre; Josefina Ruiz, 5 años, fiebre; José Parrales, 2 años, fiebre; Ana Navarrete, 48 años, mal del corazón; Juan F. Palma, 3 meses, viruelas; Rosa Campaña, 3 días, viruelas; Francisco Torres, 8 meses, viruelas; Ignacio Criollo, 1 año 9 meses, alferencia; Ignacio Tempaguary, 16 años, fiebre; Reinaldo Avilés, 23 años, fiebre; Manuel Benavides, 21 años, fiebre.

Contraventores.
De los veintidos individuos que amancieron ayer en las rejas de la Policía, once salieron en libertad, tres fueron condenados a prisión y los demás quedaron detenidos hasta practicar algunas averiguaciones.

Renuncia.
Don Ricardo Estrella ha elevado su renuncia del cargo de Inspector de Policía.

Matadero.
Ayer fueron degolladas cincuenta y seis reses para el consumo de la población, en la forma siguiente:

Novillos 50
Vacas 6

Papeletas de mudanzas.
Durante el día de ayer se expedieron por la respectiva oficina de Policía, 33 papeletas para cambio de domicilio.

Movimiento de luna y mareas.

Edad de la luna..... 13 días
Luna llena el a las 1.19 a. m.
Sale la luna..... a las 3.27 p. m.
13 pleamar..... a las 4.30 a. m.
23 pleamar..... a las 4.56 p. m.
Mayor elevación de la marea 11 p. m.

Policía Rural
El proyecto de Reglamentación sobre la Policía Rural, presentado por el señor Antonio Gil y que no fué aceptado por el Gobierno, ha sido reformado por el mismo señor Gil y enviado al movimiento al señor Ministro de lo Interior, quien actualmente se ocupa en estudiarlo.

Calle de Veloz.
Tienen razón los vecinos de la calle de Veloz de quejarse de los miasmas que se despenden de los focos de infección que hay en todo el trayecto de esa vía.

También tienen muchísima razón en quejarse porque aún no se cumple con la disposición que ordena abrir y prolongar la mencionada calle.

Y para que no se envíado movimiento al señor Ministro de lo Interior, quien actualmente se ocupa en estudiarlo.

Calle de Veloz.
Tienen razón los vecinos de la calle de Veloz de quejarse de los miasmas que se despenden de los focos de infección que hay en todo el trayecto de esa vía.

También tienen muchísima razón en quejarse porque aún no se cumple con la disposición que ordena abrir y prolongar la mencionada calle.

Y para que no se envíado movimiento al señor Ministro de lo Interior, quien actualmente se ocupa en estudiarlo.

Orden general.
El señor Intendente de Policía expidió con fecha de ayer la siguiente:

Servicio, el de costumbre. Ayudante de turno para hoy el comendador, y para mañana el de igual clase señor Carlos Holmes.

Se da de baja, a los Sub-inspectores Juan de la Rosa, Amadeo Villavicencio y Tomás Mantilla: los dos primeros del cuerpo de Orden y Seguridad, y el último de la Oficina de Investigaciones.

Vapor del Norte.
El vapor inglés Arquepa de la P. S. N. C. debe llegar a este puerto el Lunes de la próxima semana, procedente de Panamá. Trae mala inglesa y americana y en sus bodegas trescientas toneladas de carga para el comercio de esta plaza.

Santos Freire.
Este es el padre de las hermanas Freire que el 31 de Octubre, próximo pasado, fueron asesinadas en una casa del apartado barrio del Hipódromo por Manuel Ubilla. Freire ha venido del Interior con el objeto de recoger al hijo de una de las víctimas, que está en poder de la hija menor de dicho Freire.

Orden general.
El señor Intendente de Policía expidió con fecha de ayer la siguiente:

Servicio, el de costumbre. Ayudante de turno para hoy el comendador, y para mañana el de igual clase señor Carlos Holmes.

Se da de baja, a los Sub-inspectores Juan de la Rosa, Amadeo Villavicencio y Tomás Mantilla: los dos primeros del cuerpo de Orden y Seguridad, y el último de la Oficina de Investigaciones.

Vapor del Norte.
El vapor inglés Arquepa de la P. S. N. C. debe llegar a este puerto el Lunes de la próxima semana, procedente de Panamá. Trae mala inglesa y americana y en sus bodegas trescientas toneladas de carga para el comercio de esta plaza.

Santos Freire.
Este es el padre de las hermanas Freire que el 31 de Octubre, próximo pasado, fueron asesinadas en una casa del apartado barrio del Hipódromo por Manuel Ubilla.

Freire ha venido del Interior con el objeto de recoger al hijo de una de las víctimas, que está en poder de la hija menor de dicho Freire.

Auto.
La Policía ha iniciado el correspondiente auto cabeza de proceso para descubrir el autor ó autores de un robo hecho últimamente en la bahía del señor Euclides Cabezas.

Compañía Dramática Española.
Porfirá esta noche en escena el magnífico drama en tres actos y un epílogo de don José Echegaray, titulado MARIANA, al cual se ha dado el reparto siguiente.

Mariana, señora Mari; Clara, señorita Blanca; Trinidad, señora Mesures; Claudia, señorita Anaya; don Joaquín, señor Bordo, Daniel Montoya, señor Serrado; don Pablo, señor Ferrín; don Cástulo, señor Sotero; Luciano, señor Vico; Felipe, señor López; Orlando, señor González.

Juan Albán.
Este ciudadano ha sido multado en cuatro sueros por expender al público, leche en estado de descomposición.

A última hora.

PRESOS POLITICOS.
Ayer nos sorprendió la noticia de que varios caballeros habían sido reducidos a prisión en el local de Policía.

Témoseros de incurrir en algún error a propósito de estas prisiones y sobre todo, de su origen, hemos acudido a las fuentes más autorizadas en solicitud de informes, dentro de los límites que nos permitían la discreción.

Desgraciadamente las autoridades a quienes nos hemos dirigido han guardado casi absoluta reserva sobre el particular, y nos hemos visto obligados a inquirir noticias de otra procedencia, pero también con resultado poco satisfactorio.

Se habla a media voz de conatos de sedición; otros dicen que la autoridad ha sido víctima de un error, y en fin, las versiones que corren son tantas y tan diversas que nada absolutamente podemos asegurar.

Lo único que sabemos es la prisión de los señores que figuran en la lista siguiente:

Dr. Juan Antonio Orellana, Dr. Manuel N. Arriaga, Sr. José M. Díaz Granados, Sr. Enrique Baquerizo M. Sr. Juan Elías Parra, Sr. Antonio Pérez (chileno); y un militar de apellido Espinosa, cuyo nombre y graduación ignoramos.

Las prisiones se han efectuado de las cinco de la tarde para adelante, y los presos se encuentran incomunicados en los salones de la Intendencia.

Varias personas respetables del lugar han solicitado una entrevista con algunos de los detenidos y no les ha sido acordada.

Y para que no se envíado movimiento al señor Ministro de lo Interior, quien actualmente se ocupa en estudiarlo.

Este ciudadano ha sido multado en cuatro sueros por expender al público, leche en estado de descomposición.

A última hora.

PRESOS POLITICOS.
Ayer nos sorprendió la noticia de que varios caballeros habían sido reducidos a prisión en el local de Policía.

Témoseros de incurrir en algún error a propósito de estas prisiones y sobre todo, de su origen, hemos acudido a las fuentes más autorizadas en solicitud de informes, dentro de los límites que nos permitían la discreción.

Desgraciadamente las autoridades a quienes nos hemos dirigido han guardado casi absoluta reserva sobre el particular, y nos hemos visto obligados a inquirir noticias de otra procedencia, pero también con resultado poco satisfactorio.

Se habla a media voz de conatos de sedición; otros dicen que la autoridad ha sido víctima de un error, y en fin, las versiones que corren son tantas y tan diversas que nada absolutamente podemos asegurar.

Lo único que sabemos es la prisión de los señores que figuran en la lista siguiente:

Dr. Juan Antonio Orellana, Dr. Manuel N. Arriaga, Sr. José M. Díaz Granados, Sr. Enrique Baquerizo M. Sr. Juan Elías Parra, Sr. Antonio Pérez (chileno); y un militar de apellido Espinosa, cuyo nombre y graduación ignoramos.

Las prisiones se han efectuado de las cinco de la tarde para adelante, y los presos se encuentran incomunicados en los salones de la Intendencia.

Varias personas respetables del lugar han solicitado una entrevista con algunos de los detenidos y no les ha sido acordada.

Y para que no se envíado movimiento al señor Ministro de lo Interior, quien actualmente se ocupa en estudiarlo.

Grand Hotel

(ANTES EUROPA.)

Calle de Pedro Carbo y Aguirre.—Guayaquil.—Casilla 159.—Teléfono 40.

MARENGO HERMANOS.

Situado en la parte más central y cerca de las oficinas públicas y principales casas comerciales. Cuartos y departamentos bien ventilados para familias y caballeros.

Para mejor comodidad de los comensales, se ha establecido la elegante

PELUQUERIA DEL GRAND HOTEL.

La cual cuenta con un personal selecto de maestros extranjeros contratados en Europa especialmente para la Peluquería.

PERFUMERIA IMPORTADA DE LAS MAS ACREDITADAS FABRICAS.

El mejor Hotel de la República.

Marengo Hos.

Guayaquil, Noviembre de 1895 6—ms.

OJO! OJO!
La máquina de coser "SINGER"
ES LA MEJOR.



Unicos Agentes en Guayaquil
de E. H. HENRIQUES.
Calle de Pichincha.

Guayaquil, Noviembre 1 de 1895

Dr. E. Berg.

Médico y cirujano alemán incorporado en la Facultad Médica del Guayas. En Especialidad, Masaje y Electroterapia, ofrece sus servicios profesionales. Horas de consulta, de 7 y media a 9 a. m., y de 1 a 3 p. m. Número 81—Calle de Loja—Número 51 2 m. Agosto 19 de 1895.

Vicente Paz

ABOGADO. Estudio, en la calle de Luque, número 91. 1 m. Guayaquil, Julio 27 de 1895. N° 95.

Francisco A. Barzallo

—DORADOR Y PLATADOR—

SOBRE TODA CLASE DE METALES

Compra y vende metales.

El suscrito, dorador y platero sobre toda clase de metales, comunica al público, que ha trasladado su establecimiento de la Plaza Bolívar a la calle de la Caridad No. 102, donde, como siempre, se ocupará de toda clase de trabajos de su arte y comprará camisas usadas para la reventa.

Guayaquil, Noviembre 10 de 1895. Francisco A. Barzallo No. 365 1 m

Vicente González Bazo,

—COMISIONISTA—

CALLE DE MILLERWORTD NUMERO 14

Correo, Casilla 4—Teléfono 35.

Compra y venta de Acciones, Bonos, Cédulas y toda clase de valores.

Compra y venta de casas, haciendas, terrenos, y toda clase de propiedades.

Compra y venta de mercaderías y productos a comisión.

Préstamos, Descuentos e Hipotecas.

Despacho de Aduana, Embarques, etc.

Seguros Contra Incendios.

Arreglo de títulos de propiedad.

Liquidaciones—Arreglos de Cuentas.

Inventarios—Arreglo de Contabilidad.

Traducciones en inglés y francés.

Guayaquil, Noviembre 8 de 1895.

La Habana

Fábrica de Cigarros y Cigarrillos

CALLE DE LUQUE N° 7.

Gran existencia de cigarros puros de Daule, Esmeraldas, Santa Rosa, Palmi y Habana. Cobotas, cuellos, paños, perfumes, tarjetas, juguetes y una multitud de artículos de novedad.

Depósito de los exquisitos cigarrillos LA GUAYAQUILEÑA.

¡¡¡OJO!!!

GRAN PREMIO

Exposición de Quito 1892.—Exposición de Chicago 1893.

J. Benites P.

La Veloce

Navigazione Italiana a Vapore

Linea para la América Central

Servicio Postal y Comercial

Los vapores de esta Compañía, que con salidas regulares de Génova a Colón y vice-versa, salen el 13 de cada mes, llevan pasajeros de clase distinta y 3ª clase, teniendo para esos fines comodidades especiales, trato inmejorable y esmerado; tocando en las Antillas, Venezuela y Colombia, con servicio acumulativo para los puertos del Océano Pacífico, en combinación en Colón con la Panamá Mail Co. para los puertos de Costa Rica, Nicaragua, Honduras, San Salvador, Guatemala, Méjico y California; Pacific Steam Navigation Company y Compañía Sud Americana de Vapores, para los puertos de Colombia, Ecuador, Perú y Chile.

Admiten carga para los puertos del Océano Pacífico y vice-versa.

Precios de pasajes de Colón a Génova.

VINO COMPRENDIDO

PRIMERA CLASE.....foos. 500.

SEGUNDA CLASE..... 200.

Sud de Panamá

PRECIOS DE PASAJES

De los puertos aljao indicados, hasta Génova, comprendido el valor del pasaje del Ferrocarril de Panamá:

	1ª clase	3ª clase
	£ S.	£ S.
Buenaventura.....	27. 1.8	11. 0.10
Tumaco.....	28. 6.8	11. 10.10
Esmeraldas.....	30.16.8	12. 0.10
Maná y Ballenita.....	32. 1.8	12. 5.10
Guayaquil.....	32. 1.8	12. 5.10

El vapor Arequipa de la compañía inglesa que debe llegar a este puerto el 23 del presente, tiene conexión con el Río Janeiro de "La Veloce" que saldrá de Colón para Génova y demás puertos del Itinerario el 1.º de Diciembre próximo.

En mérito del convenio hecho entre La Veloce y las compañías Pacific Steam Navigation Company y Compañía Sud Americana de Vapores, los Agentes de estas últimas, están plenamente autorizados para expedir órdenes para carga y boletos de pasajes directamente para Génova.

Para más pormenores, vease con el Agente General en el Ecuador,

Miguel Campodónico.

Guayaquil, Julio 4 de 1895.

Aviso.

El suscrito acaba de recibir un buen surtido en: Papel de imprenta varias clases. Tinta de imprenta negra y de colores. Papel, sobres y demás útiles de escritorio.

Artículos para flores artificiales. Pintura blanca de zinc. Aceite de linaza y aguarrás. Barniz copal fino. Harina de trigo de Japón. Calcomanes para doradores & c. Papel lápiz blanco y de colores. Brochas para pintar. Ocurrase a la Botica "Americana" plaza de Bolívar N° 108.

Luís M. Montet.

m.—N° 249.

Guayaquil, Setiembre 20 1895.

Sacrería "El Alfarero"

DE

Agustín Moscoso F.

Este Establecimiento cuenta con inteligentes y cumplidos operarios, como asimismo con un elegante y variado surtido de telas, capaces de satisfacer el más caprichoso gusto.

Se garantiza esmerado cumplimiento y baratura de las obras que se soliciten. Verán sus nombres publicados en los diarios de esta ciudad.

Calle Pedro Carbo, número 45. Se necesi tan operarios. 3 m. Noviembre 12 de 1895.

Avisos de preferencia

FREYRE & MAYER.

—ALMACEN DE MUEBLES—

Calle Nueve de Octubre,

N° 39—41.

Tenemos en venta un variado surtido de muebles elegantes, que recibimos constantemente de las mejores fábricas de Lina.

También tenemos muebles de Viena y Americanos; cuadros, espejos y objetos de Lina.

Cambiamos mueblerías, tomando nosotros las usadas a buen precio y dando nuevas con mucha equidad.

Arreglamos muebles, para las familias que vengán a permanecer poco tiempo en esta ciudad.

Nuestra casa se encarga de arreglar mobiliarios completos al alcance de todas las fortunas. Se decoran salones a la última moda para bailes, matrimonios, etc. Todo ofrecemos a precios sin competencia.

—SE ALQUILAN PIANOS—

Guayaquil, Noviembre 10 de 1895. No. 365 1 m

Marinera del Guayas

—DE JOSE PARODI CROCE—

CALLE DE LA MUNICIPALIDAD

Nos. 68, 70 y 72

Frente a la Cárcel.

Acaba de llegar, por último vapor, lo siguiente vendido de Europa:

- 40 kilos extra finos Italianos, varias clases.
- Tarón de cremón finísimo italiano
- Acrit San Jorge id. lata de 1 litro id.
- id. id. id. id. 1/4 arrb. id.
- id. id. id. id. 1/2 id.
- id. Diano Marina id. 1 litro id.
- id. de Lucca id. 1/4 arrb. id.
- id. id. regular 1/2 arrb. id.
- id. Conserva 6 Salas tomate 1/4 arrb. id.
- Hongos secos superior calidad id.
- id. Anchoa id. 1/2 id.
- id. Almendras en cáscara id.
- id. Avellanas id. id.
- id. Mastigalla 1 L y 1/2 L extra fina id.
- id. Mortadela en latas 1 L y 1/2 L id.
- id. queso parmesano id. id.
- Añón caudal id.
- Calamare en su tinta id.
- Laurel oloroso para postre id.
- Un variado surtido de juguetes para niños y niñas.
- Conservas, vinos y licores varias clases y un surtido de abarrotes todos de superior clases, garantizados.

Guayaquil, Octubre 31 de 1895.

2 mecas No. 387

El Fontanello

La llegada de este caballero vino a poner en apuro a la fábrica de cigarrillos "La Asturiana", la cual cada día es imposible atender a los numerosos pedidos que diariamente recibe de dentro y fuera de la ciudad; pero, como el dueño es bastante condescendiente con todos ellos, les contesta: paciencia y bajar.

Ojo, las cajetillas indican el nombre del dueño, y la dirección pedidos. 6 m. Guayaquil, Julio 2 de 1895.

CONFITERIA Y PASTERERIA ITALIANA

Calle Pedro Carbo, (antes Teatro), No. 89.

Este acreditado establecimiento, el mejor de su clase en la República, ha mejorado notablemente desde que ha pasado a ser administrado por la nueva empresa.

Cuenta con un inteligente pastelero, y sólo exige un aviso anticipado de 24 horas para servir los pedidos de piezas montadas, pasteles, bombones, helados, etc., etc.

Constantemente se encuentra un gran surtido de conifes procedentes de las mejores fábricas de Europa.

La cantina, provista de los más finos licores, es además servida con esmero y prontitud.

Creemos no exagerar al afirmar que ninguna persona que visite este establecimiento saldrá decepcionado de él.

De 7 a 8 de la mañana se darán a los pobres los pasteles sobrantes del día anterior.

EN EL INGENIO DE AZUCAR "SAN PABLO"

Se ocupa a todos los jornaleros que se presentan para los trabajos de campo.

En más de veinte años SIEMPRE SE HAN PAGADO, todos los domingos de mañana, con la mayor puntualidad, LOS MEJORES JORNALeros en relación a las horas de trabajo.

Sin baladronadas y sin sorpresas. Se pagan los mejores jornales y con la más grande puntualidad, todos los domingos de mañana.

Jaime Puig y Mir.

Guayaquil, Octubre 16 de 1895.

Núm. 320. Por 6 mese

La Villa de Oporto.

ALLE DE PEDRO CARBO No 107

POVRO AL TRATRO.

Vende constantemente conservas y vinos de los mejores establecimientos de Europa. Pescados finos—anguilas, pámpano, frías, merizas, salmón, onitones y otras variedades en aceites y esaltas a su salud.

Stán al almibar, higos, uvas, moscales, melocotones, albaricoques, cerezas, ciruelas, reinas claudias, manzanas, frotillas marmeladas y jales.

Aceitunas negras y de Elba, calidad sevillana. Salas de tomates en tarritos, primera calidad.

Ha recibido últimamente los siguientes instrumentos de música: Clarinetes, Flautas, Requintos, Pistones, en todos los tons, Sarzón, en si y fa, Bartones, en do y si bemol, Bajos id. id., Trombone, Clarinas, Ecorchardas para violines, id. para guitarra, Pet para violines, caña para Requinto y Clarinete, clavija para violines, tirantes para id. Bombos y Requintos y Platillo. Parche para id. id., serás para violín. 3 m. Octubre 14 de 1895. 366

Antonio C. Cabezas.

De regreso de la campaña á donde lo llevé el cumplimiento de su deber de patriótico y radical, ofrece nuevamente sus servicios como profesor de piano. Guayaquil, Setiembre 24 de 1895. Taller Tipográfico Calle de Pedro Carbo N° 109.

Hotel Grand Cardina

de PEDRO TALLET y Ca.

El mejor de los Hoteles de Guayaquil, ha sido ensanchado últimamente y hoy se encuentra en condiciones de ofrecer al público todo el confort necesario.

Cuartos grandes, amueblados con lujo, bien ventilados, y sobre todo muy aseados.

La cocina está dirigida por un francés, gran maestro en el arte culinario, el mejor de todos los que han venido a Guayaquil.

Precios módicos

BUEEN SERVICIO

Desde el 3 de Octubre encontrará el público en dicho establecimiento, ESPLENDIDOS HELADOS

Elaborados por un maestro heladero verdamente experto para la casa.

LIQORES DE TODA CLASE.

Octubre 3 6 m